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習近平冀中美增信釋疑
晤克里望深化合作 指雙方要妥處分歧

內地公立醫改 破除逐利機制

中新社報道稱，習近平在會見克
里時指出，我同奧巴馬總統一

致同意中美共同構建新型大國關係，
這符合我們雙方共同利益。去年11
月，奧巴馬總統對中國進行國事訪
問，我同他的會晤達成重要共識，富
有成果。今年9月我將應他邀請對美
國進行國事訪問。我期待屆時同奧巴
馬總統就中美關係以及共同關心的重
大問題繼續進行坦誠、深入溝通，進
一步拓展兩國合作，更好造福兩國人
民和世界人民。

當前中美關係總體穩定發展
習近平指出，當前中美關係總體穩
定發展，中美新型大國關係建設取得
不少「早期收穫」。兩國貿易、投資
及人員往來去年均創歷史新高，雙方
在能源、兩軍、人文等重要領域合作
取得新進展，就重大國際地區和全球
性問題保持了密切溝通與協調。新形
勢下，中美構建新型大國關係要多積
累成果。雙方要不斷拓展務實合作，
打造合作亮點。同時，雙方要妥善管
控和處理好分歧，避免兩國關係大方

向受到干擾。
習近平指出，我曾多次講過，寬廣

的太平洋有足夠的空間容納中美兩個
大國。希望中美雙方相向而行，多溝
通多對話，增信釋疑，深化合作，確
保中美關係始終沿着構建新型大國關
係的正確軌道向前發展。

克里：兩國可拓展合作深度
克里表示，我同意您對美中關係的評

價。我們兩國關係十分重要。美中一方
面開展了廣泛合作，向世界展示出兩國
在應對重大國際地區問題上的重要作
用；另一方面，雙方能夠成熟地管控好
兩國之間的分歧。兩國在應對氣候變
化、伊波拉疫情、伊朗核問題等領域保
持了密切協調與合作，雙方還可以進一
步拓展合作的廣度和深度。
克里強調，奧巴馬總統期待着您9

月對美國進行的國事訪問，期待着同
您就共同關心的問題繼續深入交換看
法。您屆時同奧巴馬總統的會晤將對
美中關係的進一步發展產生重要的影
響。美方正為此加緊準備，並將與中
方密切協調配合。
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■■習近平昨日會見克里時表示習近平昨日會見克里時表示，，中美應多溝通多對話中美應多溝通多對話。。 法新社法新社

中國泡菜價廉「佔領」韓人餐桌
香港文匯報訊 韓國關稅廳（海

關）昨日發布的一份數據顯示，自
2010年至2015年4月，韓國泡菜貿
易逆差達8,409萬美元，每年有20
萬噸中國產泡菜登陸韓國，「佔
領」韓國人餐桌。
韓聯社報道稱，2014年韓國的泡

菜總進口量達21.2938萬噸，進口
額達1.4396億美元。而出口量為
2.4742萬噸，僅為進口量十分之
一，進口額為8,403.3萬美元，比
出口額少20%。

價格僅為韓泡菜一半
從2010年至今，泡菜進口量保

持在20萬噸左右，進口額保持在1
億美元以上。韓國進口的泡菜中有
99%來自中國，中國泡菜價格僅為
韓國泡菜的一半或三分之一，憑藉
廉價優勢大量進入韓國的餐廳、醫

院和學校。
相形之下，因為中國對進口泡菜

適用嚴格衛生標準等影響，韓國對
中國泡菜出口微不足道，2013年泡
菜出口業績為零，2014年為3噸。
而日前中國政府向世貿組織通報擬
修改泡菜衛生標準，因此有預計認
為，韓國對中國出口泡菜將迎來良
機。

■韓國進口的泡菜99%來自中國。
網上圖片
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香港文匯報訊 西
北大學佛教研究所
的李利安教授最近
遇到一個難題，大
興善寺方丈寬旭法
師拜託他一件事：
印度總理莫迪14日
到訪大興善寺時，
為寺中寫下親筆留
言，可惜的是，沒
有人能夠看懂。佛
教界學者接力翻
譯，經過四種語言
轉換，昨天，莫迪
用古吉拉特語寫的
留言終於被破解。
據華商網報道，

李利安教授16日表
示，14日上午莫迪
參訪大興善寺時留
言簽名，他離開西
安後，大興善寺方
丈寬旭法師想知道
留言的內容，便請李利安教授代為翻譯，他找到自己的博士
生——從印度到中國學習佛教的冠秀傑幫忙，但是冠秀傑拿到
莫迪的留言也很無奈，因為莫迪是用家鄉古吉拉特邦的古吉拉
特語寫的。

經過四種語言轉換
冠秀傑說得一口流利的中文，他找到一位懂得古吉拉特語的

印度朋友，這位朋友將莫迪留言先翻譯為印地語，冠秀傑再將
印地語翻譯為英語，「我的英語一般啦」，冠秀傑笑着說。
拿到英文譯本的李利安教授再將留言從英語翻譯成了漢語。

李利安翻譯的漢語大意如下：
自古以來，人類總是在追尋終極的安寧。相對於物質生活

來講，精神生活才是獲得永久安寧的最終途徑。玄奘曾經到
過我的家鄉，而今天我非常榮幸地來到這塊偉大的土地。我
的古吉拉特同鄉達摩笈多曾經花費26年時間在這塊土地上傳
播佛教經典和佛教哲學，為這裡的人民作出了卓越的貢獻。
我向為了傳播佛法和提升精神而作出巨大努力的你們合十致
禮。通過戰爭來解決問題只能意味着戰爭。

納倫德拉．莫迪 2015年5月14日

■莫迪在西安大興善寺的留言（部
分）。 網上圖片

香港文匯報訊 國務院辦公廳日前印發《關於
城市公立醫院綜合改革試點指導意見》（簡稱
《指導意見》）提出，2015年進一步擴大城市公
立醫院綜合改革試點。到2017年，城市公立醫院
綜合改革試點全面推開。

要求醫療費明顯減輕
據新華社報道，《指導意見》提出，公立醫院綜

合改革的基本目標是，破除公立醫院逐利機制，落
實政府的領導責任、保障責任、管理責任、監督責
任，充分發揮市場機制作用，建立起維護公益性、
調動積極性、保障可持續的運行新機制；構建起布
局合理、分工協作的醫療服務體系和分級診療就醫
格局，有效緩解群眾看病難、看病貴問題。
根據《指導意見》，到2017年，城市公立醫院

綜合改革試點全面推開，現代醫院管理制度初步
建立，醫療服務體系能力明顯提升，就醫秩序得
到改善，城市三級醫院普通門診就診人次佔醫療
衛生機構總診療人次的比重明顯降低；醫藥費用

不合理增長得到有效控制，衛生總費用增幅與本
地區生產總值的增幅相協調；群眾滿意度明顯提
升，就醫費用負擔明顯減輕，總體上個人衛生支
出佔衛生總費用的比例降低到30%以下。

推動建立分級診療制
《指導意見》主要內容包括9個方面30條，重
點任務包括7個方面：一是改革公立醫院管理體
制。建立高效的政府辦醫體制，落實公立醫院自
主權，建立以公益性為導向的考核評價機制，加
強精細化管理，完善多方監管機制。二是建立維
護公益性、調動積極性、保障可持續的公立醫院
運行新機制。破除以藥補醫機制，降低藥品和醫
用耗材費用，理順醫療服務價格，落實政府投入
責任。三是強化醫保支付和監控作用。四是建立
符合醫療行業特點的人事薪酬制度。五是構建各
類醫療機構協同發展的服務體系。優化城市公立
醫院規劃布局，推進社會力量參與公立醫院改
革，強化分工協作機制，加強人才隊伍培養和提

升服務能力。六是推動建立分級診療制度。七是
加快推進醫療衛生信息化建設。
據介紹，公立醫院是中國醫療服務體系的主

體。目前，全國各地分布着約6,800家城市公立
醫院。2010年，中國在17個城市啟動了公立醫院
改革試點，2014年試點城市擴大到34個，今年改
革試點城市將增加到100個。

■內地深化醫療改革以緩解群眾看病難、看病貴
問題。 資料圖片

專家：須調動業界參與醫改
香港文匯報訊 國務院辦公廳昨日發布了《關
於城市公立醫院綜合改革試點指導意見》（以下
簡稱《指導意見》）。醫藥衛生體制改革是一項
長期複雜的系統工程，公立醫院改革又是醫改的
重中之重，廣為社會各界關注。專家指出，必須
要通過建立起符合行業特點、體現醫療從業員勞
動價值的人事薪酬制度等手段來調動『主力軍』
參與醫改的積極性。
中新社報道稱，此次《指導意見》再次重申了
公立醫院改革的三個核心目標和策略：「維護公

益性，調動積極性，保障可持續」。

改革要考慮可持續性
北京協和醫學院公共衛生學院院長劉遠立

說：「三者環環相扣，維護公益性的目標不能
靠犧牲公立醫院及其從業者的利益而實現，而
必須要通過建立起符合行業特點、體現其勞動
價值的人事薪酬制度等手段來調動『主力軍』
參與醫改的積極性。」劉遠立表示，因此，調
動積極性是維護公益性的必要條件。與此同

時，由於維護公益性和調動積極性都是有成本
的，而資源又是有限的，所以，公立醫院的改
革也要考慮可持續性，避免掉進以政府財政
「債台高築、難以為繼」為突出表現的「福利
社會」的陷阱。
《指導意見》提出今後公立醫院要建立以按病

種付費為主，按人頭、按服務單元等複合型付費
方式，逐步減少按項目付費。
劉遠立認為，公立醫院改革抓住了支付制度改

革就是抓住了整個醫改的「牽牛鼻子」工程，只
有糾正了「扭曲的支付制度」後，包括公立醫院
法人治理結構改革在內的其它一系列改革措施才
能奏效。
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香港文匯報訊（記者 唐琳、李璐 廣西防城港報
道）中越邊民17日在廣西防城港市舉行邊境聯歡活
動，吸引兩國上千人冒雨參與。越南友好組織聯合會
主席武春鴻在活動中透露，中國目前的交通建設非常
好，尤其是在高鐵開通後，為兩國遊客、商人創造了
有利條件。目前，越南經防城港至桂林時間較以前大
大縮短，越南正與防城港市協商與桂林一起共同打造
更豐富的旅遊產品。
據悉，當天的活動旨在紀念中越兩國建交65周年和
胡志明誕辰125周年，防城港市委宣傳部長姜秀謙表
示，「中越邊民大聯歡」活動啟動意義重大，將有助
於加強兩國人民對話與溝通、合作與交流，共同傳承
世代友好、共同創造美好未來。當天的邊民聯歡活動
內容豐富，除了文藝匯演外，中越雙方還乘坐遊輪重
走海上胡志明小道。此外，中越雙方在中越人民革命
烈士紀念碑前獻上花圈，越方還在中越人民友誼公園
內向中方贈送了胡志明銅像。

■■越方向中方贈送胡越方向中方贈送胡
志明銅像志明銅像。。 唐琳唐琳 攝攝

中越防長同意增互信
加強邊防合作

香港文匯報訊 中越兩軍第
二次邊境高層會晤昨日在雲南
蒙自圓滿落幕，商定了推動兩
軍關係發展，特別是加強邊防
合作的具體舉措。
據新華社報道，中國國務委

員兼國防部長常萬全與越南國
防部長馮光青當天下午舉行了
第二階段會談，簽署了會晤紀
要並聯合會見了雙方記者。
常萬全說，此次會晤內容豐
富、互動頻繁，雙方坦誠相待、友好熱
情，增進了互信，加深了友誼，商定了
推動兩軍關係發展，特別是加強邊防合
作的具體舉措。下一步，要堅決貫徹落
實習近平總書記與阮富仲總書記達成的
重要共識，堅持維護大局，謀求合作共
贏，進一步增進兩國軍民感情，深化各
領域務實合作，把雙方陸地邊防合作打
造成兩軍合作的亮點，推動兩軍關係和
邊境合作繼續向前發展。

馮光青說，此次會晤是落實阮富仲總
書記和習近平總書記重要共識的具體舉
措，舉行得非常成功，有力促進了雙方
的交流與合作。越方高度重視越中兩國
兩軍關係，願與中方一道，繼承和發揚
傳統友誼，加深互信，拓展合作，為兩
國世代友好做出積極努力。
此前，常萬全與馮光青共同觀摩了中

越兩軍邊界聯合巡邏活動，並觀看了中
國邊防部隊的軍事科目演練。

■■中國國防部長常萬全與越南國防部長馮光青一中國國防部長常萬全與越南國防部長馮光青一
同觀摩解放軍河口邊防營軍事科目演練同觀摩解放軍河口邊防營軍事科目演練。。 中新社中新社


